



Wir möchten weitere Partner*innen gewinnen

Als Netzwerkpartner*innen oder Mitglieder suchen wir zivilgesellschaftliche Organisationen in Schleswig-Holstein, die sich für die Umsetzung der UN-Nachhaltigkeitsziele stark machen.

Dies kann in Form der steten Mitarbeit im Netzwerk geschehen oder aber im lockeren Austausch mit den Netzwerkmitgliedern. Daher ist auch eine themenspezifische Mitarbeit möglich – je nachdem, wie die Interessen und Ressourcen der möglichen Partner*innen aussehen.

In erster Linie haben wir mit unseren Tätigkeiten bisher die Landespolitik und Verwaltung adressiert. Insgesamt ist die Landesebene auch der Fokus unserer Arbeit, denn laut UN-Resolution zu den SDG müssen diese auf allen Ebenen – international, national und regional umgesetzt werden.

Dies ist auch ein klarer Auftrag an die Landesregierung. Wir als zivilgesellschaftliche Organisationen unterstützen, beraten und begleiten diesen Prozess kritisch-konstruktiv. Neben der Landespolitik und Verwaltung sind natürlich andere Verbände, Unternehmen/Wirtschaft und viele weiteren Akteur*innen in Schleswig-Holstein relevant, die auf der Landesebene agieren.

Interesse?

Organisation und Verwaltung der Treffen/Netzwerkarbeit:

Bündnis Eine Welt SH e.V.
Sophienblatt 100
24114 Kiel
Katrin Kolbe und Frauke Pleines
Tel. 0431 679399 02
katrin.kolbe@bei-sh.org
frauke.pleines@bei-sh.org

Wir freuen uns auf den Austausch!
Netzwerk Nachhaltigkeit SH

Netzwerk Nachhaltigkeit SCHLESWIG-HOLSTEIN



Wir bündeln Kräfte für eine konsequente Umsetzung der globalen Nachhaltigkeitsziele in Politik und Gesellschaft



Wir sind

ein Zusammenschluss von Vereinen und Verbänden, die in Schleswig-Holstein auf Landesebene tätig sind und sich für die Umsetzung der UN-Nachhaltigkeitsziele in Politik und Gesellschaft einsetzen.

Bisherige ständige Mitglieder sind:

- BUND SH e.V.
- Bündnis Eine Welt SH e.V.
- Brot für die Welt im Diakonischen Werk SH
- Landesnaturschutzverband e.V.
- NABU SH e.V.
- Zukunft Bildung SH
- Zukunftsfähiges SH – Förderung der Bildung für nachhaltige Entwicklung e.V.

Zu themenspezifischen Treffen und Aktionen haben sich außerdem der Flüchtlingsrat SH e.V., die Verbraucherzentrale SH e.V. und der Kirchliche Entwicklungsdienst der Nordkirche (KED) eingebracht.



Das haben wir bisher gemacht

Unser erstes Treffen fand 2017 anlässlich der Landtagswahlen statt. Wir haben ein gemeinsames Papier entworfen, das für eine Kontinuität und Kohärenz in der landespolitischen Arbeit hinsichtlich der Umsetzung der SDG plädiert. Dieses gemeinsame Papier wurde an alle neu gewählten Abgeordneten verschickt.

Seitdem trifft sich das Netzwerk einmal im Quartal, um aktuelle Themen aus Schleswig-Holstein zu den SDG zu diskutieren. Wir erörtern wie und in welchem Kontexten das Netzwerk gemeinsam tätig wird.

Gemeinsam haben wir weitere Stellungnahmen z.B. anlässlich der Änderungen im Tarifreue- und Vergabegesetz verfasst und an die Mitglieder des Landtags sowie an Vertreter*innen der Presse geschickt.

2019 haben wir im Landeshaus, in Kooperation mit dem Landesbeauftragten für politische Bildung, einen Bürgerdialog zu den SDG in Schleswig-Holstein veranstaltet. Wir haben aus unseren jeweiligen Perspektiven die Tätigkeiten der Landespolitik und Verwaltung im Blick.

